
«Non ci chiese nemmeno un'abiura sulla secessione» 

Maroni: Silvio d voleva 
era disposto a tutto 
Air 
-NoldlNapoll? 
Masevenlamo 
tutHdalNonl.,.» 
Atmosfera sempre tesaa 
L'lndlpendente, che in quesU giomi 
dl interregno e dlretto dal 
redattore capo Luca Mjrchi. 
Roberto Maroni, neodlrettore 
contestato, martedi va a Unea Tre 
c dice: «Mi pat« die il mlo pragetto 
edKoriale sla piaduto alia , 
redazlone... Replica del Cdr di via 
Vakava: «ll pragetto edltoriale? 
Died minuti di parole in Hberta e 
neanchc due righe scrttte. Ci e 
talmente piaduto die dopo averlo 
ascoKato abbiamo pragrammato 
un pacchetto di died giomi di 
sdoperK 

l'ex mlnistro del Carrocdo 
abbozza. «Ho vislb, bo visto • 
splega Maroni - e ho splegato al 
Cdr die non volevo auolutamente 
metterll davanti al fatto compluto. 
lamia era sottanto 
un'impressione. ProbabHmente era 
sbagllaU. A questo punto vorrel 
non parlame pU fin die lavkenda 
non *) i risotto, Ma gll Imbarazzi e 
gll equrvocl ormal si sprecauo. lerl 
d si e mesja andle flepufcWfo con 
un tttow galcotto sul gloraallsti 
nordlstl. «Vogllo gtomallsH tutti 
rlgorosamente del nord» fa 
dlchlarare a Maroni I) quotkHano dl 
Scalfart. E via, con una nuova 
pMcisazlOM per dittlnguerefra II 
nordlsmo del target e la carta 
d'ldentltadeicronistl.Ma 
I'equlvoco appasshma ancbe la 
redazione napoletana, die contesta 
la cMuwra rlvendlcando origin) 
notdlste. «Cara Maroni, ha! preso 
una cantonata» scrtvono I redattorl 
partenopei neH'appello al 
neodlrettore edltoriale. «ll capo 
delta redazlone napoMana, per la 
cronaca, si chlama Enrico Standi, 
ha connotatl Inequlvocabllmeirte 
nordldedeflgliodlun 
veneciano». II redattore di politica, 
Invece, ha unnomeunpo 
sospetto: Francesco Paolo Tarallo. 
..Milanese doc • asskurano sotto il 
Vesuvto-enatolnvlale 
Btancamaria*. £ vera, in redazlone 
e'era ancne un Cennaro. »Ma H 
mese scono Ihanno assurrto da 
un'allra parte... 

Roberto Maroni conferma la sua risposta a Veltroni a Linea 
Tre. «Ebbene si, Berlusconi cercb 1'accordo senzachiederci 
nulla. II suo scopo era solo "evitare che vincano i comuni-
sli". Ma io gli risi in faccia». Rni: «E una barzelletta», ma Ma
roni insiste: «Non sa quello che dice». L'ex ministro leghista 
riconosce: «L'Ulivo ha mostrato piu onesta intellettuale, 
non ci siamo alleati perche sul federalismo loro vanno a 10 
all'ora.noi a 200». 

CAROLLO 
federalista. Per cui anche chi era 
piu disponibile come il sottoscritto, 
non ci sta piii». Lui e tomato alia 
carica altre volte. Queste cose Vel
troni le sa benissimo. Infatti non 6 
sui tempi o sui dettagli che ha insi-
stito I'altra sera. Voleva solo che io 
spiegassi che 1'offerta era avvenuta 
senza contropartite. 

E perche secondo lei gli interessa-
vaquestoparbcolare? 

Ben, mi sembra evidente. Veltroni 
voleva far capire la differenza non 
solo di stile Ira Ulivo e Polo. II cen-
tro-sinistra voleva fare un'opera-
zione politica, dunque ci chiedeva 
di tornare ad essere federalist! Per 
il Polo invece era solo un calcolo 
di puro interesse elettorale. Insom-
ma, serviva solo per «battere j co-
munisnY 

E questa diversNa non le suggeri-
scenuHa? 

Come no. L'alleanza con i'Ulivo 
non e saltata perche Prodi ha po-
sto quelle condizioni, probabil-
mente saremmo andati da soli io 
stesso Ma non si pud negare che 
I'atteggiamento del centro-sinistra 
e piu serio, piu onesto intellettual-
mente, mentre il Polo e molto spre-
giudicato, direi di una spregiudica-
tezza demacristiana. Quello che 
secondo me frega Veltroni e altri e 
questa onesta politica per cui si di
ce «N6, io sono una persona seria, 
certi pasticci non li faccio». 

Vuol dire che I'onesta politica non 
paga? 

Diciamo che in un mondo di ma-
landrini pud farti perdere, e co-
munque ti fa soffrire. Pero forse e 
I'investimento giusto. Alia fine vin-
ce la politica onesta, non quella le-
vantina. 

Scusi, Maroni, ma aNom uno si 
chlede: perche la Leja ha rifiutan 
questa aheanza «onesb»? Solo 
per la vogha di fare un pi di «sana 
opposizkHK-, come ha detto lei a 

an M1LANO Martedl sera, Linea 
Tre. Ospiti di Lucia Annunziata 
Walter Veltroni e Roberto Maroni. II 
numero due dell'Ulivo chiede al-
I'ex ministro leghista: «Dimmi sol-
tanto una cosa, con sincerita. 
Quando il Polo vi fece queH'offerta 
di desistenza segreta, vi chiese, co
me abbiamo fatto noi alia luce del 
sole, di abbandonare il secessioni-
smo?». Risposta lapidaria: «No». II 
giorno dopo Fmi parla di barzellet-
ta, e Maroni ribadisce: «Non sa quel 
chedice... 

Onorevole Maroni, d spiega una 
votta per tutte come andarono le 
COM? E vera che H Polo era pronto 
a desbtere senia contropartite al 
solo scopo dltogllereseggl all'Uli-
vo nei nord? 

Si, Diciamo che c'e stata una ri-
chlesta di disponibilita preventiva, 
anche se non si e mai parlato di 
dettagli, di questo o quel collegio, 
o di numero di deputati. Insomma 
ci si e fatto balenare un qualche 
accordo, Questo prima che le Ca
mera fosserosciolte. 

Lei ieri ha replicato a Flni dicendo 
«Non e Informato dl quel die ha 
fatto H suo presunto leader.. Vuol 
dire che I'offerta (N desistenza an
ti-Mho vi venne fatta personal-
menteda Berlusconi? 

SI, certo. Basta rileggere i giornali 
da genrtaio in poi. Si vedra che in-
contrai Berlusconi prima di andare 
a Ponte di Legno. Tenga presente 
che all'epoca si parlava ancora di 
govemissimo, ma Berlusconi, uo-
mo previdente, mi disse: "Io lavoro 
per II govemo, ma se non riuscia-
mo bisogna evitare che vincano i 
comunistk E quella non fu Tunica 
occasione in cui fece certi discorsi. 

Elel cosa gll rispose? 
Mi mist a ridere. E poi gli dissi: 
•Forse potevi convincermi un anno 
fa, Ma oggi Forza Italia e An sono 
evolute in senso apertamente anti-

UneaTre? 
No. II problema e che sul federali 
smo il Polo va in retromaicia, in di-
rezione opposta alia nostra, men 
tre I'Ulivo va nella direzione giusta 
solo che va a 10 all'ora, noi andia 
mo a 200. Dunque per il federali
smo e meglio maiciare separah 

La via del federalismo e un'auto-
strada tutta dirttta? Perche se fos
se un percorso aeddentato, a 200 
all'ora potrebbe anche scbiantar-
si, le pare? 

E I'obiezione che mi fa sempre 
Franco Bassanjii. Non so chi ab-
bia ragione, ma le due velocity so
no un dato di fatto. Non ci si pu6 
fare nulla. Noi m questa campagna 
elettorale saremo monotematici, 
anche se per meta dei leghisti la 
strada e il federalismo, e per un'al-
tra meta e I'indipendenza. 

Cia, con Bossi in meso die ogni 
tanto, come ricordava Veltroni, ti-
rafuori H «purgone secesslonlsta... 

Si, me I'ha contestato anche I'altra 
sera. Ma ho ribadito che per noi i! 
secessionismo e una subordinata 

die e una strana paroto in materia 
di secessione. Non e come see-
gNere ta canceWerato e semipre-
sldenziaUsino, o fra uninombiale 
secca e doppwturno. Non sareb-
be phi onesto inteHettualmente, 
senza nulla togHerealpropehente 
delta vostra Ferrari, dire die la se-
cessione non e nei vostri oMetthi? 

Infatti io dico esattamente queste 
cose, altri no. Ma non soprawaluti 
quello che dice la Lega. L'indipen-
denza del nord sta diventando un 
fenomeno sociale, a prescindere 
da quello che facciamo noi. E un 
segnale d'allarme che lanciamo 
da tempo. 

Dopo San PeNegrino sembra die 
Bossi sta tomato a promuovoe I 
moderati come lei, Irene Phettl, 
Pagharini. IntanU peri Pebtni se 
ne va e dice che sietetuttl.usati dal 

Petrini a questo punto farebbe be
ne a occuparsi del suo futuro piu 
che della Lega. Io lo stimo, ma il 
suo astio mi ricorda i Miglio, i Ca-
stellazzi, i Rocchetta. Tutti diceva-
no che la Lega era finita e tutti han-
no sbagliato Bossi, tranne forse 
1'anno scorso con il sottoscritto, 
non ha mai agito per trattenere 
qualcuno. 
Secondo me Petrini si e arreso 
troppo in fretta. 

Parlano gli imp^gati: il leader di An aveva detto che sette su dieci sono di troppo 

A Roma all'uscita dal ministero 
Fini, niente demago^a contro di noi» « 

an ROMA, Sono quattromila qui 
dentro, al ministero del Tesoro, il 
bel palazzo di via Venti Settembre, 
una delle grandi aziende romane. 
Sono quasi Je quattordici e comin-
eiano ad uscire alia spicciolata i 
teolletti bianchi», tante volte beffeg-
giati dai giornali, magari per la cor-
sa al cappuccino di mezza mattina. 
Una consuetudine ridimensionata 
visto che tutti sono in possesso di 
una specie di bancomat, con tanto 
dl fotografia, da far scorrere all'in-
gresso per segnalare entrare ed 
uscite. 

LascurediFlnl 
Un tocco di modernita. Sono lo

ro le ultime vittime di Gianfranco Fi
ni. 11 loquace segretario di Alleanza 
nazionale ha cercato di strappare il 
consenso degli irascibill commer-
clanti torinesi dicendo loro che al 
posto di dieci lavoratori pubblici ne 
basterebbero tre. Una teoria del re-
sto molto popolare al Nord, strana 
in bocca a Fini, da sempre strenuo 
difensore di tutti i possibill privilegi 
del mondo del lavoro pubblico 

«Non mi meravigllan, dice un'im-
plegata, «vedra che con il passare di 
questl giorni elettorali Fini andra a 
Palermo e dara ragione ai disoccu-
pati e a noi dira che i commercianti 
debbono pagare le tasse... Comun-
que Fmi non cerchi di incantare la 
gente con la demagogia e venga da 
noi a discutere, per capire come 
stanno lecose,„». Una giovane, Ro
berta De Felice, funzionaria della 

Fini, non fare il demagogo, gli statali ti aspettano... Col regi-
slratore davanti al ministero del Tesoro, una delle grandi 
fabbriche romane, dopo le dichiarazioni del segretario di 
An a Torino («su dieci dipendenti pubblici ne basterebbe
ro tre»). Parlano funzionari e semplici commessi, Le voci di 
Cgil, Cisl e anche Cisnal. Non fare di ogni erba un fascio: gli 
uffici dove si lavora molto e quelli dove si lavora meno; la 
sognata riforma della pubblica amministrazione. 

• R U N O 
ragionena generate, se ia prende 
con i luoghi comuni: «Puo darsi pu
re che in passato ci siano stati con-
nivenze e clientelismi nelle assun-
zioni, pero si dovrebbe guardare 
anche ai lati positivi. E non sono 
p chi, C'e gente preparata, pur-
troppo spesso malpagata e male 
organizzata Quanta guadagno' 
Con laurea e post-laurea guadagno 
due milioni e mezzo al mese, tutto 
compreso e faccio oran spesso ro-
possibili. Eppure sui giornali ci di-
pingono come ladri e Fini se la sbri-
ga con quella battuta. Venga a ve-
dere di persona. Anche perche, se
condo me, uno Stato forte si fa an
che con una buona pubblica am-
ministrazionen. 

nScriva questo di An..... 

Ed ecco le parole piu colleriche 
di un altro: «Scriva, scriva bene, ca-
ro cronista», ordma perentono, «n-
cordi che la destra, Alleanza nazio
nale furono contrari, quando i sin-

UOOLINI 
dacati confederali, ma soprattutto 
la Cgil, vollero la pnvatizzazione 
del rapporto di lavoro del pubblico 
impiego. Non era un modo per eli-
minare privilegi e diffeienze?». Gia, 
ecosi Forse Fini ha cambiatopelle 
O forse la cambia a seconda della 
tnbuna elettorale. 

Ma continuiamo la nostra inda-
gine «ai cancelli» del Tesoro. «Che 
prario facciamo? Dalle otto alle 
quattordici o dalle quattordici alle 
venti, con la settimana corta», ri-
sponde Gianfranco Massarella che 
e I'uomo della Cisl qui dentro, vaga-
mente minaccioso nei confronti 
dell'exploit di Fini (Woteremo tutti 
Fini se dawero ha detto quella co
sa ). 

Un'allra signora, Luciana Testa, 
invoca addirittura una specie di ri-
voluzione e racconta il suo caso. 
Ha la reggenza di un ufficio da tre 
anni, ha superato il concorso da di-
rigente (e amvata come prima de
gli esclusi «perche 1 primi tre erano 

raccomandati») e da tre anni non 
trova il modo per regolarizzare la 
sua situazione petchS «non si trova 
uno straccio di regola». E lei fa il la
voro da dirigente, firma le pratiche, 
ma percepisce lo stipendio del no-
no livello e non quello riservato ai 
dirigenti, «Nessuno si e preoccupa-
to e la nforma dovrebbe stabilire 
che si promuovono le persone per i 
meriti e non per le raccomandazio-
ni» Ragnatele, insomma, su un 
mondo produttivo molto trasfor-
mato..«Qui c'e gente che prende un 
milione e mezzo al mese e fa il pro-
grammatore...», aggiunge Roberta 
De Felice. Ormai siamo circondati 
da una piccola folia. «Voglio pro-
prio vederli i seguaci di Fini, tutti 
quelli che qui nei 1993 hanno fatto 
il grande ribaltone, erano socialist! 
o democristiani e sono passati alia 
destra, con un gran cambio di ca-
saccaincorsa...... 

Vodamareggiate 

«La venta e che le forze politiche, 
compresa la sinistra, compreso il 
Pds, non si sono mai occupati seria-
mente dei nostri problemi... Ci han
no preso come la borghesia mode-
rata. Tutto sbagliato. Non evero». 

Voci amareggiate, voci, anche, 
di gente che non sa se andra a vota-
re il 21 aprile, Ma ecco il commesso 
Roberto Piersanti, col suo stipendio 
da un milione trecento-cinquecen-
tomila Evero che state sempre nei 
corridoi con le mani in mano? <In 
parte e vero, in parte no. II proble-

Roberto Maroni Rodngo Pais 

Una lettera del fonim delle donne 
«Spaz]o nelle candidature deirUNvo» 

SuHaquesUonedeHacandidatureddledonnenellellste 
dell'UUvo Interviene Anna Serafmi. «Sono necessarie 
camMaturefemffliniUndcollegiuninonilnallenelleliste 
propoizionalhdicelaportavoce del "Forum" donne dell'Ulivo. 
«Ho inviato net giorni sconi, a nome di "Forum" delle donne 
dell'Ulivo, una lettera alsegretari delta coaltzionet, per 
conoscenza, a Prodi e Veltroni... «ln essa sottolineavo: 1) il 
mantenhnento deH'aHemanzatra i sessi neHe llste 
proporzionali come sceltaddle forze che compongonolo 
schieramento; 2) una congruaassegnazione alle donne diseggi 
uninominali, anche difrontiera, In ortta Italia. QUesUpunti-
afferma Anna Serafmi - che costmiiscono la premessa per una 
futuradasse dirigente dl donne nei Paese, sono ampiamente 
sostenutl sta dall'opinione pubblica, sla dai movimento 
fenmiitHiorganizzaticomelaFedercasalinghe. In queste ore 
sono In corso incontri con I stgrateri polittd, N cui esKo sara' 
reso nolo nei prosshnl giomk>. Ne scorse setthnane sla Prodi 
die Veltroni hanno avuto modo dlaffrontare piu volte 
I'ai^onieiito per sostenere die neHe listeddl'Ulivoiapresenza 
deHe donne sara motto forteeanchedalparUtodcmoaatico 
deha sinistra giungonosegnali die danno per acquisita 
I'attemanza dei sessi ndcandldati per la proporzJonale. 

ma e che mold di noi potrebbero 
essere usati in modo diverse. Io ho 
lavorato anche nei settore,private, 
all'Interflora, e certo la c'e meno ri-
spetto delle esigenze dei lavorato
ri*. Tentiamo una domanda provo-
catoria: «E vero che molti hanno un 
altro lavoro». 11 fenomeno e radical-
mente negato, soprattutto tra i me
no anziani poco propensi a sacrifi-
care la vita sudando da mane a se
ra «Forse nei passato", commenta-
no. C'e una parola ricorrente in 
questi sfoghi lungo la strada, «riqua-
lificazione* "Abbiamo anche colle-
ghi laureati, nelle qualifiche piu 
basse», osserva Fiancesco Piccolo 
(direzione generale). 

Destra paladina... 

Sono persone sottoutilizzate e 
spesso «le amministraziom sono 
poco sensibili alia necessita di una 
riqualificazione, magari perrispon-
dere alle esigenze della informatiz-

zazione... Perche Fini non si occupa 
di queste cose" .Forse perche la de
stra*, risponde Piccolo, «e sempre 
stata la paladina di un certo tipo di 
burocrazia statalista» Qui, al mini
stero del Tesoro, del resto, la destra 
ha sempre trovato una certa fetla di 
consensi. Lo dimostra la presenza, 
accanto a Cgil, Csl e Uil, delle sedi 
per la Cisnal e anche per 1'Unsa, un 
sindacato autonomo. 

Eliana Petrini e da 26 anni nelle 
stanze del ministero «Siamocapaci 
tutti a dire dove ce ne sono dieci ne 
bastano tre Magar bisogna pren-
derne tre da una parte e metteme 
sette da un'altra Certo che ci deve 
essere una rewsione degli organici 
fatta in base alle esigenze e alia f un-
zionalita dei servizi. Esistono posh 
sovraffollati e posti sottoorganico E 
il caso di mold uffici del Nord». 

«lo sospetto che ci sia qualcuno 
interessato a mantenere la pubbli
ca amministrazione cosi come e.. 

Pratesi fischiato 
EAnzittisce 
anche il 
critico d'arte 
• ROMA Rumoreggia la platea 
Borbotta, in prima fila, Gianfpnco 
Fini. «E lo pagano pure per dire 
queste cose' Ma quanta lo paga
no?... Interviene 1'organizzatore del 
convegno, Gino Agnese, responsa-
bilecuituralediAn Rivendicoildi-
rittodi dare etogliere la parola ».E 
cosi il microfono scompare dalle 
mani di Ludovico Pratesi, critico 
d'arte, consigliere di amministra
zione della Quadriennale, collabo-
ratore di Repubblica e di Le Mon
de, che non pub portare a termi-
ne in suo intervento. 

Dopo la vicenda di Prodi a To
rino, un altro piccolo episodio di 
intolleranza vede protagonista 
An. 

E successo ieri, durante il con
vegno «Spazio aU'arte.., a Roma. 
Tra i presenti, appunto, anche il 
leader di Alleanza nazionale Fini, 
che Agnese chiama sul palco 
presentandolo come «artista della 
politica... II convegno e servito ad 
Alleanza nazionale per fare il 
punto suite sue proposte, come 
1'istituzione del "ministero della 
Cultural, e un po' di propaganda, 
come la promessa del «raddop-
pio delle spese dello Stato per la 
cultura». Tutto tranquillo, Fini fa 
un intervento di un quarto d'ora, 
quando chiede la parola Pratesi 
e... 

Comincia il battibecco. Pratesi: 
«AI ministero delta Cultura aveva 
pensato anche Craxi...», Agnese 
mterrompe' «Anche i greci, prima 
di Craxi...» Pratesi: "Peccato, pe
ro, che i greci non hanno gover-
nato I'ltalia...... 

Borbotta anche Fini, e si finisce 
in confusione. «Io sono di sinistra 
_ racconta in serata Pratesi _ so
no amico di Rutelli, gli ho dato 
una mano durante la campagna 
elettorale, e li al convegno di An 
ho chiesto la parola solo per re-
plicare a delle cose errate che 
erano state dette sulla Quadrien
nale. Agnese ha cominciato a 
darmi su la voce, poi mi ha tolto 
il microfono di mano- "Vuole 
parlare solo lei", mi ha detto..." 
Ma per carita, nessuna aggressio-
ne, solo un gesto di maleducazio-
ne..». 

Al critico, in serata, sono arri-
vati molti messaggi di solidarieta 
da parte dei consiglieri comunali. 
«Desta sconcerto I'atteggiamento 
di Fini _ dice Enzo Foschi, del 
Pds _ che invece di intervenire 
per permettere a Pratesi di parla
re, ha contribuito alia sagra del-
1'insulto in prima persona... 

Fini si deve informare... Stiamo per 
allontanarci con taccuino e regi-
stratore ncolmi, ma ecco che arriva 
un signore con I capelli e i baffi 
bianchi. E Alessandro Burini.il rap-
presentante della Cisnal. Che cosa 
ne dice delle parole del suo segre
tario a Torino? «ll mio segretario e 
Nobilia.., ela risposta secca. Ma poi 
risponde implicitamente a Fini bat-
tendo il chiodo sui bassi stipendi: 
«Dopo 35 anni di servizio prendo 
un milione e nove al mese. I servizi 
pubblici, certo, sono quelli che so
no, ma la colpa e delle vecchie 
strutture... Un altro della Cisnal, Au
gusta Ginelli, e perentorio: "Biso
gna sfatare il discorso del lavorato-
re pubblico che non lavora, guardi 
la, ci sono i tornelli elettronici*. II di-
to teso mostra non degli ordigni del 
diavolo, ma i congegni atti a con-
trollare le tessere magnetiche. 
L'emblema della modernita cosi 
come lo e la giovane Grazia Coll, te-
soreria centrale, addetta al compu
ter Una telematica dello Stato Ion-
tana anni luce dal tradizionale «tra-
vet» con le mezze maniche Anche 
lei aspetta Fini al varco: «Deve sape-
re che molti di noi vogliono solo es
sere messi in condizione di lavora-
re .». 

Le Idee del sindacato 
«Vedi, il sindacaton, aggiunge 

Stefama Spizzichino, dirigente Cgil, 
nostra prezioso Virgilio in questo 
breve viaggio tra le masse del teso
ro, «punta ad un nuovo tipo di con-
traltazione, ad una revisione degli 
organici rispetto al lavoro e alia re
visione dell'ordinamento. Oggi non 
c'e pid corrispondenza tra quello 
che uno guadagna, la qualifica, e il 
lavoro che fa Nasce da qui la de-
motivazione del lavoratore pubbli
co. Nasce da qui l'inefhcienza. I 
problemi bisogna affrontarli con 
seneta, non con battute demagogi-
che come fa Fini cercando di ra-
strellarevoti come capita...". 

http://Burini.il

